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  证券代码：688295                                            证券简称：中复神鹰 

中复神鹰碳纤维股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                                  编号：2022-002 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研                       □分析师会议 

□媒体采访                           □业绩说明会 

□新闻发布会                         □路演活动 

□现场参观  

 其他（电话会议） 

参与单位名单 

碧云资本、峰境投资、广发证券、海通证券、华安基金、火星资产、Jefferies、

麦格理证券、民生证券、摩根士丹利、润晖投资、上海青鼎、泰康资产、源

乐晟、远信投资、长江证券、中金公司、中泰证券、中新融创、中信证券、

中银国际证券 

时间 2022 年 8月 24日、2022年 8月 30日 

地点 会议室（线上会议） 

上市公司接待 

人员姓名 

副总经理、董事会秘书：金  亮 

副总经理：李  韦  

财务总监：王  暖 

证券事务代表：张晶晶 

投资者关系活动

主要内容介绍 

第一部分  公司副总经理兼董事会秘书金亮、副总经理李韦、财务总监王

暖、证券事务代表张晶晶共同参与了上述线上交流，公司领导细致交流了

公司上半年经营情况、市场应用以及西宁项目运行等情况。 

 

第二部分  交流环节 

1、西宁一期项目运行情况如何，造成二季度销量环比一季度下降的原因

是？ 

西宁一期项目目前已经全线投产，生产运行稳定，产品性能达标。二

季度，公司根据年度计划安排，有序完成了对连云港本部的定期停车检维

修，以及神鹰西宁基地一期项目与二期项目公配管道对接工作；另外，连
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云港本部转产进行小丝束产品，综合上述因素，二季度产量环比一季度有

所下降。  

 

2、近年多家碳纤维企业相继扩产，是否会对高性能碳纤维产生价格冲击，

公司如何看待未来扩产后的竞争格局？ 

近年来随着国内碳纤维市场需求快速增长，国内外多家碳纤维企业相

继扩产，但大多企业还是以 T300级碳纤维产品为主。目前国内市场虽有小

部分企业扩产高性能碳纤维，但相较于国内碳纤维下游各应用领域的快速

发展和新领域的探索拓展，整体产能规模仍无法满足市场需求，所以目前

高性能碳纤维的价格仍较为稳定。 

公司作为以 T700 级、T800 级等高性能碳纤维产品为主的企业，在技

术成熟度、产品可靠性、批量生产能力、成本控制能力、市场成熟度等方

面均具有更好的竞争优势。 

 

3、除风光氢以外，还有哪些领域的需求在未来有较大起量？  

碳纤维下游应用领域广泛，主要包括：航空航天、压力容器、碳/碳复

材、风电叶片、交通建设及体育休闲等领域。得益于国内碳纤维产量的进

一步增长，及国内航空航天领域关键原材料国产化替代要求的进一步推进，

高性能碳纤维的应用范围将更加广泛。从中长期来看，航空航天领域的应

用市场空间巨大，应用占比也将越来越高。 

另外，基于国内基础建设的飞速发展，除了现有部分建筑亟需进行维

修、加固，新建设的大型桥梁、隧道、港口、立交等基建工程对碳纤维的需

求也有较大增量，碳纤维在建筑领域的应用场景会更加广阔。 

同时，随着消费能力的提升，也将驱动 3C产品、新能源汽车及体育休

闲领域的长期平稳增长。 

 

4、请问哪些举措促使公司单线规模优势明显？具体优势体现在哪里？ 

公司单线产能规模优势，是多年技术攻关和核心装备研发的硕果。特

别是在碳纤维生产的聚合、纺丝、碳化三大工艺的工序升级迭代，及生产

设备的改良进步等方面。如碳化生产线，神鹰西宁 4 米宽幅碳化线相较于

连云港本部 2 米宽幅碳化线，在生产同规格产品时，神鹰西宁的规模优势

进一步得到了体现，这是装备升级改良形成的产能优势融合了工艺优化后

的成果所致。 

 

5、西宁项目全部投产后，综合成本还有下降空间吗？ 

目前，神鹰西宁一期项目已全面投产，产业化、规模化降本增效的成

果已逐渐凸显。待神鹰西宁二期项目的全面投产后，该基地的公配装置使

用率将逐步提高，整体公配设施的单耗会进一步下降。同时，公司也将通

过技术的不断创新，实现纺速提高、装备能力升级和单线规模的再提高来

助推降本增效；通过采取智能化、数字化手段进一步提高产品质量和生产

效率，并节约用工岗位来促进单耗的进一步降低；通过能耗的优化管理进

一步提高能耗综合利用率，促进能源成本的有效节约；通过生产工艺的进
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一步成熟减少损耗，带来降本空间。 

 

6、请问公司在 T700 级产品上，能不能阐述一下和国外的竞争对手目前的

差距？  

公司作为全球第三家突破干喷湿法工艺并形成 T700 级高性能碳纤维

产业化的企业，一直致力于研究高强型、高模型等不同系列的产品。从目

前碳纤维应用领域使用量最多的 T700 级和 T800 级这两个品种来看，公司

技术水平和产品成熟度达到国际先进水平。与世界一流碳纤维企业相比，

公司在高性能碳纤维基础理论的研究，碳纤维多品种化和多应用领域开发

力度，加快推进航天航空领域的应用范围和比例等方面仍有提升空间。 

 

7、公司的供货协议会不会长单锁定价格？ 

公司根据客户管理制度和订单管理流程，与战略性客户签署年度或季

度长单，基本不存在锁价的情况。 

 

 

附件清单 

（如有） 
无 

 


